

Projet Educatif

Association Familles Rurales Vivado

Introduction

L'association Vivado, en collaboration avec les mairies des trois communes, développe une politique enfance-jeunesse sur le territoire d'Allonnes Varennes et Villebernier. L'association intervient dans le cadre d'animation en direction d'enfants et jeunes de 03 à 17 ans. Elle a également pour vocation d'accompagner les jeunes dans la préparation et la réalisation de leurs projets qu'ils soient d'ordre personnels ou professionnel. A ce titre la structure est une source d'information, un lieu d'échange et de renseignements qui permet d'orienter les jeunes vers les professionnels compétents.

Vivado, association adhérente à la fédération Familles Rurales, est en plein accord avec ses finalités qu'elle entend défendre et promouvoir. Notre projet éducatif vise le développement de la personne sous toutes ses dimensions : Physique, sociales, culturelle, économique et politique. Ce projet éducatif est l'outil de référence de tous les acteurs de l'organisation. Il fixe les orientations éducatives qui vont guider bénévoles et salarié dans leur travail. Ainsi toutes les actions réalisées sous le nom Vivado ce devront de respecter les objectifs établis dans ce projet. Ce document a été réalisé en concertation entre les salariés et les bénévoles.

Les objectifs éducatifs de l'association

➤ Créer du lien social :

A travers son activité l'association souhaite mettre en place un espace de socialisation. Le centre de loisirs ainsi que l'espace jeunesse sont deux réels carrefours où se croisent tous les jeunes âgés de 03 à 17 ans. Ce lieu permet aux enfants et jeunes de se découvrir, de se connaître pour enfin se retrouver. Grâce à ce lieu nous permettons aux jeunes de rencontrer d'autres acteurs de leur vie et ainsi les ouvrir à de nouvelles cultures et leur faire découvrir ce qu'ils ne peuvent apprendre ailleurs.

Au delà de son action auprès des enfants et jeunes, l'association développe des projets visant à renforcer le tissu social local. Elle a pour vocation de travailler ensemble dans la même direction. Rassembler les gens autour d'un projet commun permet de développer la solidarité et l'entraide au sein de nos trois communes.

➤ Favoriser le vivre ensemble :

Développer la notion de respect au sens le plus large permet aux enfants et jeunes de se familiariser avec la notion du vivre ensemble. Le partage de connaissances, de culture et de passions permettent l'ouverture d'esprit de l'enfant. C'est en développant cet esprit que nous inculquerons les valeurs de la tolérance et du respect. En impliquant les enfants et jeunes dans la vie de l'association et dans leur lieu de loisirs nous développons non seulement leur autonomie mais nous participons à l'accomplissement des citoyens de demain. Il est également important de veiller au respect des lieux, du matériel, de l'environnement. La sensibilisation à l'écocitoyenneté est aussi présente dans toutes nos actions, il est important que nos enfants et jeunes comprennent l'importance de préserver au maximum notre planète.

➤ L'accessibilité :

Dans une démarche d'éducation populaire l'association vise à la plus grande accessibilité possible. Permettre à un maximum de personnes de bénéficier de son action est un de nos axes forts. L'association met en place une politique tarifaire visant à intégrer tous les publics sans que le tarif ne soit un frein à la participation de certains. Dans cette même démarche l'association vise à accueillir les enfants et jeunes sans prendre en compte le milieu social, aspiration politique ou religieuse ... L'équité c'est donner la possibilité à chacun de développer ses propres capacités et donc de réussir dans ce qu'il entreprend. Pour rendre son action la plus pertinente possible l'association s'applique à tenir compte des intérêts de l'individu et du groupe et d'agir dans un souci d'égalité.

A Allonnes, Novembre 2017